

Correofarmaceutico.com > Entorno

## Entorno

El libro recoge conceptos, procesos y casos prácticos en indicación, educación sanitaria y farmacovigilancia

### Un nuevo manual apuesta por retomar los servicios básicos de AF para su generalización

Los miembros del Grupo de Investigación en Atención Farmacéutica de la Facultad de Farmacia de Granada han centrado fundamentalmente sus esfuerzos en la investigación e impulso del seguimiento farmacoterapéutico. Sin embargo, analizando la situación de la AF en las farmacias españolas, han creído necesario redactar un manual que ayude a entender y poner en marcha los servicios más básicos de la AF para conseguir una generalización que hasta ahora no se ha conseguido.

**Gema Suárez Mellado** [gsuarezm@unidadeditorial.es](mailto:gsuarezm@unidadeditorial.es) 17/12/2007

Así, el grupo granadino y la Cátedra Sandoz de la [Universidad de Granada](#) han publicado el manual Atención Farmacéutica, conceptos, procesos y casos prácticos, que se presentó la semana pasada en Madrid, y que comparte la filosofía con la que ambas entidades y CF crearon el Curso Básico de AF, que se ofreció en la plataforma de formación on line del periódico en 2005.

Fernando Martínez-Martínez, director de la cátedra, explicó que la obra surge de la "investigación, de las reflexiones y de la lucha conceptual sobre AF y del esfuerzo de muchos farmacéuticos que trabajan en este campo".

M<sup>a</sup> José Faus, responsable del grupo granadino, reconoció que el seguimiento -que tiene su propio capítulo en el libro- es un servicio muy específico y que antes de llegar a él hay que pasar primero por otras prestaciones que requieran menos especialización. Hay que recordar que actualmente hay 1.200 boticas adscritas al método Dáder de seguimiento.

José Martínez Ólmos, secretario general de Sanidad, presente en el acto, recordó que desde la Administración y desde los colegios se está apostando por apoyar la AF, "porque resulta imprescindible", sobre todo teniendo en cuenta problemas como que el 30 por ciento de los ingresos en las urgencias hospitalarias es por algún problema con los fármacos, y "la mayoría puede evitarse con la actuación del farmacéutico".

#### FIGURA INDISPENSABLE

Todos coincidieron en señalar varias condiciones indispensables para que la AF sea una realidad en todas las farmacias españolas. En lo que respecta al farmacéutico, recalcaron la necesidad de que se impulse seriamente desde distintos frentes la formación continuada y exista un compromiso por parte de la universidad por enseñar AF también en el grado; y en lo que afecta al sistema sanitario, se apeló al trabajo en equipo con los médicos y también con los enfermeros, de forma que todos tengan como objetivo común la salud del paciente.

Los interesados en la obra pueden adquirirla llamando al 95 824 19 31.

[¿Qué es esto?](#)

[Resumen semanal de titulares de Correo Farmacéutico](#)

[\[Reciba este Newsletter en su E-Mail\]](#)

©2007. Madrid. Unidad Editorial, Revistas. [Aviso Legal](#) - [Quiénes somos](#) - [Publicidad](#).

**Grupo Unidad Editorial Salud:** [Diariomedico.com](#) | [Dmedicina.com](#) | [El Mundo Salud](#) | [Revista OKS Salud](#)

**Grupo Unidad Editorial:** [Elmundo.es](#) | [Marca.com](#) | [Expansion.com](#) | [Telva.com](#) | [Expansionyempleo.com](#) | [Tugueb.com](#)

La información que figura en esta página web, está dirigida exclusivamente al profesional destinado a prescribir o dispensar medicamentos por lo que requiere una formación especializada para su correcta interpretación. S.V.P. n.º 102-W-CM concedida por la Comunidad de Madrid, autoridad competente en la materia, el 16 de julio de 2002.

#### Encuesta

Farmacéuticos de toda España proponen una racionalización de las guardias, tanto en zonas rurales como en urbanas, dado que en muchas de ellas podrían haber perdido su sentido. ¿Qué opina?

Estoy de acuerdo. La ampliación de horarios en unos casos y la despoblación en otros han cambiado las necesidades de guardias.

Algo hay de verdad, pero serían casos y zonas muy determinadas donde habría que reestructurarlas.

No estoy de acuerdo. Las guardias son un servicio esencial de la farmacia y deben mantenerse aunque sean menos rentables.

[Votar >>](#)

[Votar >>](#)

[\[Ver resultados\]](#)

